

令和4年第7回 日高市教育委員会会議録

開催の日時	令和4年8月25日（木曜日） 午後1時43分から3時41分まで
会議開催の場所	市役所501会議室
会議の公開又は非公開の別	公開。ただし人事案件については非公開。
非公開理由	個人に関する情報が含まれるため。
出席委員の氏名	中村一夫（教育長）・山川治美・島村由起男・新堀陽子・芳澤佐織
欠席委員の氏名	なし
説明員の職氏名	教育部長 国分央・教育部参事 長嶋伸一・教育総務課長 野口重昭・学校教育課長 利根川典正・生涯学習課課長 中條智則・高萩北公民館長 今田麻弓
出席した事務局職員の職氏名	教育総務課主幹 大河原夏樹
傍聴者数	なし
会議資料の名称	会議次第、教育長報告、学校給食の改定（見直し）について、議案第37～40号

議題及び決定事項等

- 議案第37号 令和4年度一般会計補正予算（第4号）（教育委員会所管）
原案どおり可決
- 議案第38号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書について
原案どおり可決
- 議案第39号 日高市学校設置条例の一部を改正する条例
原案どおり可決
- 議案第40号 日高市立公民館の使用に関する条例施行規則の一部を改正する規則及び日高市立図書館の設置及び管理等に関する条例施行規則の一部を改正する規則の一部を改正する規則の一部を改正する規則
原案どおり可決

会議の経過

- 1) 前回会議録の承認事項 出席委員異議なく承認
- 2) 教育長報告の要旨
 - 教育委員会部課長会議における教育長指示・伝達内容について報告した。
 - その他、各部課長から、実施した事業等の結果と今後の予定を報告した。
- 3) 教育長報告についての質疑及び答弁の要旨

【教育長報告関連】

- (委員) 新型コロナウイルス感染症について、市で抗原検査キットを配布しているが、個人で検査を行うため、正しくできているか疑問がある。使用方法をよく説明したほうが良いと思う。抗原検査では陰性であったが、PCR検査で陽性になるケースが多くある。
- (委員) 学校での新型コロナウイルス感染症対応について、文部科学省で示しているガイドライン等を2学期が始まる前に学校医にも説明をし、見解を統一しておき、学校間で対応にばらつきがでないようにしてもらいたい。
- (委員) 9月17日に開催予定の高萩小学校の運動会については、感染症対策は考えていると思うが、取った対策を他校でも生かせるように引き継いでもらいたい。
- (委員) クラブチームや運動部など集まって行う活動は感染拡大のリスクがあがる。中学生になると行動範囲も広がっていく。学校ごとや学年ごと、クラスごとの感染者を分析することによって取れる対策もあると思う。
- (委員) コロナ禍であるが、音楽のつどいは実施するのか。
- (生涯学習課長) 実施予定である。感染症対策として、観賞は保護者1名のみとし、午前と午後で入れ替えて行う予定である。
- (委員) 高萩北公民館の事業で高萩地内を散歩する「萩っぽ」とあるが、よいネーミングである。
- (委員) 定例健幸ウォーキングで「農家巡り」とあるがどういった内容なのか。
- (生涯学習課長) 農家から野菜をもらったり、買ったりしながらウォーキングを楽しむイベントで、好評をいただいている。
- (委員) 日高市PTA連合会主催のWeb講演会「自律する子の育て方」とはどういった内容だったのか。
- (教育長) 大人から言われるだけでなく、子どもたち自身が自分を見つめ、学習などを自ら考えて行えるようにするといった内容である。
- (委員) 西部地区人権教育実践報告会を坂戸文化会館と坂戸小学校で実施したが、多くの人が集まる行事で感染症対策はとれていたのか。
- (教育長) 例年の半分の人数で実施され、密にならない工夫がされていた。
- (委員) 静かに講演等を聞いている分には感染リスクは高くないが、入退場等で出入口に人が集中することによってリスクが高くなる。
- (委員) 夏休み期間中の事故報告がなかったことは良いことであった。
- (学校教育課長) 昨年度は熱中症などの報告があったが、8月24日現在で報告はない。
- (委員) 日高市PTA連合会の「Web講演会」は良い講演会であった。定期テストを廃止して小テストを増やし、子どもたちが理解できるまで行うといったことは良い取組であると思う。
- (教育長) 子どもたちにとって何が必要なかを改めて考えさせられる講演会であった。教員の研修会でも同じ講師にお願いして講演をいただいたところである。
- (委員) 埼玉県が述べている学力・学習調査のCBT化のメリットについて、実施する側のメリットばかりで、子どもたちのメリットは少ない。

(委員) 「ひ・まわり探検隊」事業について、素晴らしい事業なので、コロナ禍であったが実施できたことは良いことだと思う。例年、体験メニューによっては高倍率となり、希望するメニューに参加しづらいことがあった。また、ひ・まわりスポットを設置したスタンプラリーを実施していたが、今年度の実施状況はいかがであったか。

(生涯学習課長) 新型コロナウイルス感染症の対策として定員を減らすなどの対応を行ったため、例年以上に倍率が上がってしまったものもあった。ひ・まわりスポットについては、密にならない場所や数を減らすなどして実施した。最後にスペシャル体験として、ひだかアリーナにおいて高萩中学校の吹奏楽の演奏とマジックショーを実施した。

(委員) 給食費について、月 500 円の値上げの答申であるが、賄っていただけるのか。

(教育総務課長) 提供できる見込みである。本市の給食費は、県内で低いほうであり、500 円の値上げをしても平均レベルとなる。

4) 議案についての質疑及び答弁の要旨

議案第 37 号

(委員) 地方債について利率が 5 % 以内とあるが、実際には何 % で借り入れを行うのか。

(教育総務課長) 市の財政課において今後入札により決定する予定である。

議案第 38 号から 40 号 質疑なし

5) その他

(1) 次回定例会の日程等について

○ 9 月定例会：9 月 26 日（月曜日）午後 1 時 40 分から 委員了承

○ 10 月定例会：10 月 19 日（水曜日）午後 1 時 40 分から 委員了承